

sedes

El Departamento Universitario Obrero Campesino -DUOC- nació a mediados de 1969 como respuesta a uno de los compromisos estipulados en la Reforma Universitaria de esa Casa de Estudios. En los cuatro años de existencia de este Departamento, son alrededor de 100 mil las personas que ha capacitado con sus diversos cursos. El año pasado tuvo una matrícula de 68.000 alumnos en todo Chile. Y a fines de mes, el DUOC dará un gran salto más allá de nuestras fronteras para extender su acción a varios países de América Latina.

El DUOC, es un programa de la Rectoría destinado a conectar la Universidad con los sectores mayoritarios del país y extender sus servicios hacia ellos logrando con esto hacer realidad la aspiración de convertir a la Universidad Católica en un Instituto que se encuentre plenamente inmerso en la sociedad.

Los primeros cursos que realizó el departamento fueron de recuperación de estudios básicos y medios, continuando luego con el área técnico-profesional de especialización, permitiendo en esta forma capacitar a los trabajadores para su mejor desenvolvimiento dentro de sus especialidades a

Sede del Maule - PLANDES:

Convenio para el Desarrollo Regional

Quedó finiquitado el convenio entre la Sociedad Chilena de Planificación y Desarrollo, PLANDES, y la Sede Regional del Maule de la Universidad Católica de Chile, para la realización de algunas actividades de sumo interés para esa región.

El acto se realizó en las oficinas de la Dirección de la Sede Universitaria en Talca. Por PLANDES concurre el vicerrector Apablaza Covarrubias, Secretario General ejecutivo de esa organización, quien fue recibido por el Secretario General de la Sede, Eduardo Thayer. Ambos señores, junto a otros directores del departamento, intercambiaron ideas en relación a las alternativas del convenio.

Este tendrá duración de un año y para el primer semestre se han programado tres seminarios o encuentros interuniversitarios que tienen especial relevancia para la zona.

IMPORTANCIA DEL CONVENIO

Eduardo Thayer resaltó la importancia de este acuerdo "ya que será un medio-dijo- de lograr el concurso de personas entendidas y especialistas en las materias que se abordarán y que redundará en beneficio de aquellos que trabajan en esas áreas".

PLANDES condicionó su convenio con la Sede Maule de la UC, en el bien entendido que las actividades de éste alcanzan y comprometen la participación de las otras dos universidades locales de Talca, la Chile y la Técnica del Estado.

PLANDES es una Corporación de Derecho privado, sin fines de lucro, cuya labor ha significado un aporte valioso al desarrollo chileno en los últimos diez años.

PROGRAMA DE ACTIVIDADES

De acuerdo a los términos del convenio suscrito, el programa de actividades que se desarrollará en el transcurso del primer semestre del presente año es el siguiente:

27 de abril, "Seminario sobre ecología

DUOC: Cien mil trabajadores capacitados en 4 años

incorporarse en forma óptima a las actividades productivas del país.

Estos cursos se realizan también a través de convenios con diversas instituciones como Corhabit, Endesa, Municipalidades, Chilectra, etc. Todos estos organismos envían gente a capacitarse. Los alumnos de estos cursos pueden aspirar a un ascenso dentro del escalafón una vez aprobados los estudios.

La metodología de trabajo del DUOC consiste fundamentalmente en elaborar programas educativos que respondan a un problema de carácter nacional que afecte a la comunidad. Por ejemplo, frente a un problema de Salud se elabora un programa de estudio que enfrente dicho problema y que tiende a solucionarlo, curso de primeros auxilios, de nutrición, etc.



EXTENSION NORTE-SUR

En junio de 1972, el DUOC dio comienzo al Plan Sur, proyecto que tiene por finalidad extender a toda la zona sur, desde Santiago a Punta Arenas, la enseñanza de nivel medio que imparte el DUOC a obreros, campesinos y empleados. El Plan Sur centra principalmente la docencia en materias agrícolas confirmando en esta forma su tesis: "Frente a un problema, un programa". Su labor radica en la formación de mandos medios, en la capacitación y perfeccionamiento a través de Juntas de Vecinos, Centros de Madres y Asentamientos.

Siguiendo con esta política de expansión, el DUOC comenzó el primer semestre de este año sus cursos en la zona Norte del país, encontrando a lo largo de toda la nación una gran acogida por parte de los trabajadores, ansiosos de incorporarse más activamente a las tareas productivas.

PLAN INTERNACIONAL

"La metodología del Departamento es válida para cualquier país en vías de desarrollo", expresó Héctor Casanueva, Secretario Ejecutivo de planificación. "Si bien cada nación tiene sus características específicas, sus problemas son comunes, especialmente con respecto a las carencias, el problema de la salud, la no integración de la mujer a las tareas productivas, etc". Este es el motivo por

el cual el DUOC extiende en estos días sus programas más allá de las fronteras de nuestro país.

A fines de este mes comenzarán los primeros planes piloto en Paraguay con programas del área de la construcción, de área mecánica, del área de administración y programas para el desarrollo de la mujer.

Posteriormente se montarán programas agropecuarios y también un programa de desarrollo indígena mediante un convenio con la Asociación Indigenista de Paraguay.

Las autoridades de la Universidad Rosario-Argentina se encuentran interesadas en un programa de capacitación de adultos ofrecido por el DUOC, proyecto que se concretará en los próximos días. A fines de este mes se firmará también un convenio con el gobierno de Panamá para establecer los términos que el DUOC de la Universidad Católica de Chile, prestará sus servicios en ese país.

Un equipo técnico, integrado por técnicos chilenos y tres extranjeros, está elaborando un programa general de Educación para América Latina.

Concepción:

Llegan los mechones

Renato Weitzman (corresponsal)

Después de varios meses de vacaciones, más de ocho mil estudiantes entraron a clases: los famosos mechones. A las ocho de la mañana bajo un cielo nublado y frío ingresaron los futuros profesionales al campus universitario. Lugar que servirá de casa y baño de cultura para estos nuevos integrantes de la ciudad universitaria penquista.

Los mechones, la mayoría con caras de despistados, empezaron a circular por el barrio universitario. Unos totalmente asustados, pero fumando para disimular el miedo o la novedad de enfrentarse a esta nueva etapa de estudiantes, que más tarde lo hará enfrentarse a otra etapa totalmente diferente como es la lucha por la vida.

Otros llegaban en grupos; éstos eran más precavidos, ya que deben haberse puesto de acuerdo para ingresar junto a las puertas de la U. para no pasar por

alumnos de primeros años, pero es algo innato en el mechón, ya que por más que disimule pasar inadvertido, éste sale pillado.

Muchos también llegaron con sus hermanos que están en cursos superiores, los cuales los dejaban en las distintas unidades que tenían que presentarse. El espectáculo era alegre y cómico a la vez, ya que hace recordar las etapas de la vida de estudiante pasadas.

Pero estos muchachos que entran por primera vez a la universidad a carreras que el día de mañana ejercerán y les darán sus frutos con los cuales tendrán que mantener un hogar, penetran a un mundo totalmente diferente a los demás. Este es un mundo en que el universitario tiene que luchar con más firmeza, tiene que desarrollarse en lo intelectual, en su manera de ser, en una palabra, en la universidad ser forma al hombre del mañana.

El optimismo reinante en estas primeras clases fue una nota importante no sólo para ellos sino para toda la comunidad universitaria. Hacen olvidar los problemas por que pasa la U. en estos momentos, con la crisis económica, la reciente terminada huelga del personal docente y administrativo de esta Casa de Estudios, que mantuvo paralizada a las unidades por varios días y así mismo cosas oscuras que hacen parecer la fachada y el lema de la universidad un poco más real. Como dice: "Por el desarrollo libre del país".

Por su parte, muchas unidades ya empiezan a hacer los preparativos para mechonear a estos nuevos integrantes del campus universitario. Los mechones tendrán que efectuar esta semana la culminación de cada escuela con la recepción donde pasan sus días de adaptación y otras pertenencias.